

Literatur | Neun Frauen und drei Männer erhielten beim 20. Schreibwettbewerb des Kollegiums Brig ihre Auszeichnungen

«An Talent fehlt es ihnen nicht»

BRIG-GLIS | «Das Wagnis hat sich gelohnt»: Mit diesen Worten brachte Charles Stünzi letzten Samstagabend auf den Punkt, was ihm der 20-jährige Schreibwettbewerb des Kollegiums Brig bedeutet.

Mit ihm freuten sich auch die zwölf Preisträgerinnen und -träger dieses Wettstreits der Ausgabe 2012. Was an der Preisfeier im Rittersaal des Briger Stockalperschlosses unübersehbar war: Literarisches Schaffen am Kollegium ist vorwiegend Frauensache. Standen doch den neun Preisträgerinnen «bloss» drei Preisträger gegenüber.

Talentierte Schreiberinnen und Schreiber zu finden, zu belohnen und zu fördern – diese Aufgabe stellte sich Charles Stünzi vor 20 Jahren mit der Lancierung des Schreibwettbewerbs am Kollegium Spiritus Sanctus. «Die bisherige Geschichte des Schreibwettbewerbs ist eine der Konstanz, des konstanten Erfolgs ohne Durchhänger», betonte der «Vater» dieses «friedlichen Wettstreits mit Worten» in seiner Festansprache.

Nicht nur Talent

Nicht alle, die sich während ihrer Schulzeit mit dem literarischen Schreiben befassen, gehen diesen Weg weiter. Dafür könne man Verständnis aufbringen, fand Charles Stünzi. Worauf er jedoch mit Stolz hin-

wies: Einige der Preisträger haben bereits eigene Bücher herausgebracht.

«Auch den diesjährigen Siegern steht der Weg nach oben offen», sagte er, «an Talent fehlt es ihnen sicher nicht.» Doch «Talent ist nur das eine. Das andere ist das Eingebettetsein in ein das Talent unterstützendes und förderndes Umfeld», betonte er. Und meinte damit jenes Umfeld, welches das Briger Kollegium der Jugend bietet.

«Oder auch Bildung?»

Schreiben können setze Bildung voraus, «eine gesamtgesellschaftliche Bildung, eine den zu bildenden Menschen in den Mittelpunkt stellende, humanistische Bildung – und nicht bloss eine Ausbildung», führte Charles Stünzi aus. Und brach eine Lanze für die Ausbildung am Gymnasium. «Wollen wir nur Ausbildung, oder wollen wir auch Bildung?» – mit dieser rhetorischen Frage brachte er auf den Punkt, was er von Gymnasien und Universitäten erwartet.

Dass das kulturelle Schaffen am Kollegium Brig einen wichtigen Platz einnimmt, betonte dessen Rektor Michael Zurwerra in seiner Dankesrede. Jacques Cordonnier, Dienstchef für Kultur, schlug in dieselbe Kerbe und sagte. «Die 20 Jahre Schreibwettbewerb zeigen, dass das Kollegium seit langer Zeit schon in Richtung Kultur geht.» **blo**



Frauensache. In der Kategorie B waren es ausschliesslich junge Frauen, die für ihre Texte mit Preisen ausgezeichnet wurden. FOTOS WB



Joel Zuber



Anja-Rebecca Römisch



Flavio Giovani

Whiskey trinken

Der Schreibwettbewerb feierte sein 20-Jahr-Jubiläum – und gleich alt war auch das Geschenk, welches Michael Zurwerra, Rektor des Briger Kollegiums, Charles Stünzi, dem «Vater» dieses Wettstreits, aus diesem Anlass überreichte: eine Flasche Whiskey. Ob diese Flasche nun 20 Jahre «überleben» wird?

Liebe vergessen

Was als richtige Leseratte durch die Bücherwelt sich liest? Reinhold Schnyder, Vertreter der Stiftung Schloss Leuk und Ehrengast der diesjährigen Preisfeier, gab die Antwort darauf: Dies sei, wer des Lesens wegen das Lieben vergesse, bemerkte er in seiner Rede. Er selber schätze zwar das gute Buch, eine Leseratte sei er jedoch nicht, fügte er hinzu.

Hoffnung sein

Kollegiums-Rektor Michael Zurwerra schätzt die heutige Jugend und deren kulturelles Schaffen, welches mit Vielfalt alles andere als geizt. Die jungen Leute würden uns Hoffnung machen, hielt er in seiner Rede fest und dankte dieser Jugend, «die gut ist».

Vereint lesen

Literarische Wettbewerbe gibt es auch an Unterwalliser Schulen. Warum also nicht mal einen gemeinsamen Abend mit Literatur der Unterwalliser und Oberwalliser Jugend organisieren? Diesen Wunsch äusserte Jacques Cordonnier, der Walliser Dienstchef für Kultur, und nannte auch gleich einen idealen Ort dafür: Leuk-Stadt, am Schnittpunkt der beiden Sprachen gelegen und als aktiver Kulturort geschätzt.

AUSGEZEICHNET

Folgende neun Frauen und drei Männer erhielten eine Auszeichnung:

Kategorie A

1. Rang: Joel Zuber, Brig-Glis. Förderpreise: Joane Marner, Visperterminen, und Sarah Kuonen, Saas-Grund.

Kategorie B:

1. Rang: Anja-Rebecca Römisch, Brig-Glis. 2. Rang: Divya Vogel, Si-

ders. 3. Rang: Carmen Schmid, Raron, und Sarah Jungius, Termen. Förderpreise: Joane Marner, Visperterminen, und Sarah Kuonen, Saas-Grund.

Kategorie C:

1. Rang: Flavio Giovani, Naters. Förderpreise: Jasmin Rubin, Kippel, und Simon Lehner, Bürchen.

«Stilsicher»

«Eine stilsicher formulierte Geschichte mit einem interessanten, etwas unerwarteten, aber sehr gelungenen Schluss» würdigte die Jury die «flott geschriebene Kriminalgeschichte» mit dem Titel «Der Tod des Lorton Kertennet» des jungen Joel Zuber.

«Was noch?»

«Es handelt sich hier um hochstehende Lyrik und wir dürfen gespannt und zuversichtlich sein: Auf das, was da noch kommen wird», hiess es in der Laudatio für Anja-Rebecca Römisch, die mit ihren Gedichten überzeugte und bereits zum vierten Mal einen Preis erhielt.

«Sogwirkung»

«Im Text ist nichts Schwülstiges zu finden und er vermag es, den Leser von Anfang bis Schluss zu fesseln. Ein gelungener Wurf mit Sogwirkung», lobte die Jury die Kriegsgeschichte «Taxi», mit welcher sich Giovanni Flavio den 1. Rang der Kategorie C holte.